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特集 あけみ英語村 興本扇学園  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

2016 年に教職課程センターが設立されて以来、教職課程履修者数 

は年々増加し、昨年度までに 200 人以上が教員免許状を取得して本学 

を巣立ち、これまで 60 人以上の卒業生が教員採用試験（公立及び私立） 

に合格して教職に従事しています。 

「同じ志を持って大学時代を過ごした仲間たちを一堂に会して互い 

の近況等を報告し合いたい」という要望が卒業生の中で高まり、 

この度の METTS 同窓会発足の運びとなりました。2023 年 11 月 25 日 

(土)、晴れて明海大学で開催された総会は高野敬三センター長の挨拶 

に始まり、今回の開催に向けて準備を重ねてきたコアメンバーから 

今後の運営を担う執行部役員選出の提案が行われ、以下のとおり承認されました。 

会 長 松本 優太さん  千葉県君津市立君津中学校 外国語科教諭  2017 卒 

副会長 佐々木綾香さん  千葉県立八千代高校    外国語科教諭  2017 卒 

副会長 佐藤 里奈さん  千葉県立千城台高校    国語科教諭    2020 卒 

書 記 池田 義友さん  東京都足立区立第五中学校 外国語科教諭  2020 卒 

会 計 錦織 由佳さん  千葉県市原市立湿津中学校 外国語科教諭  2021 卒 

幹事長 嶋田 宗晋さん  千葉県立千葉西高校    外国語科教諭  2022 卒  

顧 問 滝口 圭太さん   千葉県立佐倉高校     外国語科教諭 2007 卒 

総会には教職従事者ばかりでなく、他業種に就いている卒業生や現 4 年 

生も参加し、自己紹介、今後、同窓会に期待する活動の要望等について話 

し合いが行われました。夕刻からはレストラン・ニューマリンズで懇親会 

が行われ、METTS 草創期の話を参加者全員で共有したり、卒業生の近況 

報告を聞いたりするなど、年齢、業種が異なる卒業生と現役学生、METTS 

教員が親交を深める機会となりました。 
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特集１：METTS同窓会 記念すべき第 1回総会 開催！ 

特集２：教職課程履修生の公務員３名合格おめでとう！ 

 

 

 

 

小学校教員向け外国人等児童の日本語指導研修会 

 

足立区との教育連携に基づく「小学校教員向け外国人等児童の日本語指導研

修会」が開催され、区内の小学校から 2 人、中学校から 3 人の先生方、「あだ

ち日本語学習ルーム」から 5 人のスタッフの参加がありました。講師は、外国

語学部日本語学科主任・木山三佳教授が務めました。 

 テーマは、「母語と日本語の両方を育てる教育」で、日本語習得を目指して

いる外国籍児童にとって、母語を保持・伸長することがいかに重要であるか

を、演習を交えながら理解を深める内容でした。 

 参加者からは、「母語の保持には学校の学習環境はもとより、行政や家庭の

協力が不可欠であることが分かった」「児童・生徒の複雑な事情や困難さを多

面的に知ることができた」「母語で本を音読させ、それを聞いてあげることが

母語の保持に効果があると分かった」などの感想がありました。 

 

 

 



 

 

 

 

 

特集２：教職課程履修生の公務員３名合格おめでとう！ 
 

11 月 22 日、本学と足立区の教育連携協定事業の一環として、本学の 

留学生 7 人が足立区立千寿桜堤中学校で２年生 169 人と英語による異文化 

交流会を持ちました。今回参加してくれた 7 人の留学生は、中国、ドイツ、 

フィリピン、ベトナムの計４か国からの出身でした。教職課程センター・ 

地域学校教育センターの金子義隆教授が企画・同行しました。 

 当日は、英語の授業に参加して一人 3 分程度で各自用意しておいた写 

真を使って英語で自己紹介と母国の紹介をしました。中学生も各自で用 

意しておいた将来の夢などについてタブレットを使いながら発表しました。 

 参加した留学生は「中学生が母国の紹介を一生懸命に聞いてくれ 

てうれしかった」「中学生の英語力に感心した」などの感想を語って 

くれました。また、参加した中学生は「英語は楽しいと改めて実感 

した」と話してくれました。 

 

 

発行：明海大学教職課程センター・地域学校教育センター・企画広報課 （Vol.81） 

アゴラ活用状況（人） 

11 月 859 人 

2018 年からの延べ数 62,805 人 

 

教職課程の履修生の中から以下の 3 人の 4 年生が今年度の公務員試験に合格しました。それぞれが合格の

喜びの声を聞かせてくれましたので紹介します。 

 

英語科教育法合宿 

牧 和摩さん（日本語学科；埼玉県警察）：「警察官の採用試験に合格するために教育

実習と並行しながら小論文や面接の練習、体力をつけるトレーニングなど、座学以外

のことにも力を入れてきました。来年度から警察官になるにあたって、町で暮らす人

たちが少しでも安心して暮らせるように、また、児童虐待やいじめ問題をゼロにでき

るように頑張っていきたいと思っています」 

内山 瑞貴さん（英米語学科；茂原市役所）：「公務員を目指そうと考えた理由は、学校教

育の力だけでは対処しきれない課題に対して行政の力で全面的なサポートを行いたいと考

えたからです。私の場合は受験する自治体の試験と教育実習の期間が重なってしまい、面

接や筆記試験の準備に追い込まれ、精神的にもかなりきつかったです。しかし、面接試験

の際、教職課程で培った知識を活かすことができ、履修をし続けて良かったです」 
 

小林 優汰さん（英米語学科；八潮市役所）：「八潮市役所より最終合格の通知を

頂くことができました。公務員志望は３年次頃より、複数の教育支援ボランティ

アの経験から『生涯を通じた学習』は人生を豊かにする枢要になり得ると感じた

ことが私の契機でした。その一翼を担いたい、と学習を始めました。しかし幾度

も他自治体の不合格通知を受け取り心が折れかけました。ですが、METTS の先

生方や友人のお力添えのおかげで最終合格に繋げることができました」 

 

足立区立千寿桜堤中学校で本学留学生との異文化交流会 
 

伊藤 紗和さん（旧姓山本；2017 年度英米語学科卒）「私は、教職課程をとったものの

卒業後は民間企業に就職をしました。最初は、いずれまた教員をめざそうと考えていま

した。しかし仕事を通していろいろな境遇の方と関わるうち、困りごとを抱えた人をサ

ポートする存在になりたいと思い市役所への転職を決めました。教職で学んだ、真摯に

生徒と向き合う姿勢は、お客様や市民と関わる時に大いに生きていると思います。これ

からも、たくさんの方のお役に立てるよう頑張ります」 

教職課程修了の卒業生、転職先は公務員、浦安市役所！ 
 


